



## Crónica del derrumbe de Conexión Ganadera

**QP** El derrumbe de la empresa Conexión Ganadera expuso una historia oculta de opacidad y maniobras fraudulentas, por parte de la firma pionera y líder en el rubro de capitalizaciones ganaderas.

La constatación de pérdidas mayores a los 200 millones de dólares —sumados a los casi 100 millones detrás de la caída de Larrarte y República Ganadera— abrió interrogantes sobre los puntos ciegos en la regulación y los controles a este

Asoma disputa por el ganado entre los acreedores

tipo de actividades. En el caso de Conexión Ganadera, una hipótesis es que se haya iniciado como un negocio genuino y luego desviado hacia un esquema Ponzi. Ya en sus primeros años de vida, sin embargo, presentaba una contabilidad opa-

ca y altos costos, al punto que se le denegaron préstamos bancarios, según supo El País. En el mes de junio del año pasado, antes de la caída de las otras competidoras, ya presentó señales de incumplimientos, pero siguió recibiendo inver-

siones hasta los últimos días del año. Los ahorristas perjudicados buscan formas de recuperar parte de los activos de la empresa, pero se abre una posible disputa judicial por la propiedad del ganado. **QUÉ PASA / A2-A4**

▶ EL AURINEGRO FUE SUPERIOR A PROGRESO EN EL APRONTE DE UN NUEVO CLÁSICO



ESTEFANÍA LEAL

**Peñarol debuta con goles: 3-1**

El equipo de Diego Aguirre comenzó su defensa del título de campeón uruguayo con una victoria ante Progreso 3-1 en el Estadio Centenario. Los mirasoles consagraron el triunfo a partir de los goles de Jaime Báez, Diego García y Maxi Silvera. Progreso descontó en los descuentos de penal, a través de Nicolás González. En Peñarol debutó el portero Martín Campaña y volvió el volante central Damián García. Nacional enfrenta hoy a Torque a las 19:30, también en el Centenario. **OVACIÓN / C2-C8**

## “Hay muchos problemas con el hurgado de basura”

Zunino dice que se concentran en Centro, Cordón y Ciudad Vieja

El intendente de Montevideo, Mauricio Zunino, asegura que hay “muy bajos niveles de clasificación en origen”, en relación con la recolección de residuos, y advirtió que es importante tratar de acortar el tiempo que la basura está en la vía pública. “Estamos teniendo muchos pro-

blemas con el hurgado, sobre todo, en áreas centrales. Eso tiene que ver con un problema social que ha crecido muchísimo (...); en las áreas centrales, sobre todo, en el Centro, Cordón y Ciudad Vieja, necesitábamos agregar un día más de recolección.” **NACIONAL / A11**



Mauricio Zunino, intendente.

## El gobierno reivindica su gestión en los juicios

Dice que hubo “un abatimiento gigantesco de los daños” en el caso del arbitraje por el cierre de Pluna

Tanto en el equipo del gobierno electo como en la actual administración hay tranquilidad con el estado de situación en que se encuentran los procesos de arbitrajes o demandas internacionales que enfrenta el Estado. La tranquilidad se debe en primer término a la poca cantidad de demandas en curso —en sentido estricto, dos en pleno desarrollo y una que ya está en su etapa final—, sobre todo, si se compara con otros países de la región, cuyo número de conflictos es mayor, indicaron a El País fuentes del gobierno actual.

En segundo lugar, hay tranquilidad también porque se comparte la conformidad sobre el procedimiento, seguido en todos los casos, y hay consenso en asumir los problemas como política de Estado.

Uno de los arbitrajes se cerraría antes del primero de marzo: el conflicto entablado por Latin American Aviation Holding, el holding que controlaba las acciones de Pluna S. A. y que demandó al Estado uruguayo a partir de la decisión del cierre de la aerolínea en octubre de 2011 por US\$ 800 millones. El gobierno de Lacalle Pou cumplirá con la sanción de US\$ 30 millones más intereses, lo que terminará redundando en un monto final de US\$ 60 millones. “Hubo un abatimiento gigantesco de los daños”, dijo a El País una fuente de Presidencia. El otro proceso en desarrollo se remonta a decisiones tomadas durante el gobierno de José Mujica (2010-2015). El conflicto en este caso es el generado a raíz de la fallida inversión en minería, que intentó la firma Aratirí. Y el tercer caso es un arbitraje promovido por la empresa Montecon en el Puerto de Montevideo. **NACIONAL / A6**

### EN ESTE NÚMERO

#### Analizan prisión de Penadés

El próximo miércoles la Justicia trata si se extiende la preventiva.

**NACIONAL / A9**



#### “Me da alivio ver que funcionó”

Carolina Aguirre, la guionista de Envidiosa, habla de la serie.

**ESPECTÁCULOS / B14**

### EL TIEMPO

MÍN. 20° MÁX. 33° Claro y algo nublado.

## AUMENTA EL PESO DE LAS VENTAS DE AUTOS AL EXTERIOR A15

Disfrutar de los mejores beneficios en verano es muy Itaú

BROU RECOMPENSA		DÓLAR e BROU		DÓLAR		EURO		ARGENTINO		REAL	
COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA
42,45	43,95	41,95	44,45	42,46	47,43	0,02	0,20	7,00	8,70	7 730989 520017	